

ADVERTENCIA

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Mansano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Corriño, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, un mes. 1'25 pta.
Fuera de idem, un trimestre. . . . 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Miércoles 17 de Agosto de 1898

Año XIV—Núm. 3976

HOTEL CENTRAL
de
PABLO PAYA
Baños de Montemayor (Cáceres)

Este Hotel, está situado frente al establecimiento, á seis metros de distancia del mismo; tiene cómodas y elegantes habitaciones; una hermosa galería que da vista al jardín del balneario; coches nuevos á la estación á la llegada de todos los trenes; estas circunstancias y su esmerado servicio, hace que sea el preferido por las personas más selectas de la sociedad. El precio del pupillage, es desde cinco pesetas, no habiendo por tal motivo, quien le haga competencia.

Para que no se confundan los viajeros, llevan los conductores de coches en las gorras como distintivo, el nombre del Hotel. 90-64

BANOS DE MONTEMAYOR

La ya tan acreditada fonda de Eloy Becedas, junto al **BALNEARIO**, no tiene rival.

Esmerado trato y espaciosas habitaciones.

También tiene excelentes carruajes á todos los trenes. 94

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lohohambre, 23 282

SE VENDE la casa de la calle del panera, cuadra, corral y pozo. Informará hijo de Blás Gómez, Plazuela del Peso, frutería. 284

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. 335

FONDA DEL COMERCIO

BANOS DE MONTEMAYOR

Este acreditado establecimiento de don Fabián Hernández Rincón, ha sido objeto últimamente de importantes mejoras, que le permiten ofrecer confortable hospedaje, y harán que sea preferido por los bañistas en la presente temporada. 50
Coches á todos los trenes.

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA
Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

BONITA OCASIÓN

Se vende un coche charret en excelentes condiciones, y un caballo con todos sus arreos por la mitad de su valor; para tratar del precio y condiciones, pueden dirigirse al taller de Bomati. También se vende una yegua normanda para tiro. 28

VENTA DE CASA

Se vende la sejalada con el número 28 de la calle de San Pablo, dará razón, Felix el domador, calle de Arriba, número 8. 30-14

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

¿Hasta cuándo?

Si EL ADELANTO se imprimiese en rotativa yuviésemos la esperanza de que había de leerle el señor Sagasta, no cesaríamos de preguntar ni un sólo día: ¿hasta cuándo ha de seguir el abuso del poder?

Porque abuso, y no pequeño, es haber avisado á Cuba, Puerto Rico y Filipinas la suspensión de las hostilidades, y no haber hecho lo mismo con los periódicos.

Se acabó la guerra en las colonias; pero sigue en la Península el bloqueo de la prensa.

Cualquiera pensaría que el Gobierno la tiene más miedo que á los yanquis, tagalos y filibusteros cubanos.

A la vez que ha firmado el protocolo de la paz, ha resuelto la suspensión de algunos periódicos y ha extremado con otros los rigores de la censura.

¿Por qué?

Achaques parecen éstos de caracteres débiles, mansos y humildes con el fuerte, y duros y despóticos con el que juzgan sometido.

Lo que ha podido pasar por algún tiempo como medida de prudencia, merece ya otro nombre.

Es la manifestación del más repugnante despotismo.

Para mantener el estado excepcional creado con la suspensión de las garantías constitucionales, ya no puede el señor Sagasta invocar razones atendibles.

¿Es que siente acercarse el supremo momento de que el país le juzgue?

Pues así y todo, hace mal, sino restablece la normalidad del derecho.

Suspendidas las garantías, corre un grave riesgo.

El de ser juzgado sumarsísimamente y con todos los rigores del Código militar.

L. C.

PARA LOS LABRADORES

La conservación del estiércol

Las pérdidas en nitrógeno y en sustancias orgánicas, no llegan á ser muy importantes, cuando no se permite más que de una manera limitada el acceso del aire atmosférico á la masa que está en fermentación. Quanto mayor era la cantidad de aire que atravesaba la masa, y cuanto más largo el tiempo que duraba la corriente, tanto más elevadas eran las pérdidas de nitrógeno, las cual s llegaron, en el caso más desfavorable, á alcanzar 42,6 por 100 de la cantidad que primitivamente existía.

La continua renovación de la capa de aire que hay encima del estiércol, basta para provocar importantes pérdidas de nitró-

geno (27,6 por 100). La acción de los agentes de conservación es, en general, muy contradictoria. La disminución de las pérdidas de nitrógeno lograda con su empleo, en el caso de una aireación enérgica, está muy lejos de alcanzar el débil grado comprobado cuando la aireación es escasa y no se emplean agentes conservadores.

Estos tres puntos suministran una nueva prueba de esta regla, ya formulada con frecuencia, esto es, que los cuidados mecánicos del abono de cuadro, tienen una importancia mucho mayor que el empleo de los agentes públicos de conservación. Estos no pueden ejercer todo su efecto más que cuando se concede á los primeros una atención suficiente. Con el empleo de una temperatura de 32° á 34°, las pérdidas de nitrógeno no han experimentado un aumento muy sensible comparativamente con las pérdidas observadas á la temperatura ordinaria. En ciertas circunstancias, el nitrógeno puede desprenderse, casi exclusivamente, en estado elemental. Esto es lo que ha sucedido en la mayoría de nuestros ensayos, llegándose á perder así hasta 42,6 por 100 de nitrógeno total primitivo. Las pérdidas del amoniaco, en los casos en que se las observó, fueron, sobre todo, relivamente escasas con la adición de la cal viva, aun cuando se calentara artificialmente.

El desprendimiento de nitrógeno elemental puede verificarse de dos maneras: a) por desnitrificación; b) por oxidación del amoniaco formado. En nuestros ensayos de conservación, según todas las probabilidades, ha sido debido únicamente á la segunda causa. La desnitrificación puede también presentarse cuando tiene acceso el aire. Con un corto tiempo de obrar, 2 por 100 de cal viva sobre estiércol fresco de caballo, fué detenida la influencia desnitrificante que el estiércol ejercía sobre una disolución de nitró. La adición de 3 por 100 de carbonato de cal ó de 9,5 por 100 de ácido sulfúrico, no ha producido efecto desde este punto de vista. En los ensayos de vejetación, la acción durante veinticuatro horas de 3 por 100 de cal viva ó 5 por 100 de marga sobre las deyecciones frescas de vaca, basta para disminuir su propiedad desnitrificante. La oxidación del amoniaco, poniendo en libertad el nitrógeno elemental, resulta probablemente de la intervención de microorganismos. La oxidación del amoniaco es impedida por la adición de una cantidad de superfosfato suficiente para fijarlo por completo.

En las condiciones escogidas para los ensayos, cantidades inferiores de superfosfato no han producido una disminución de las pérdidas del nitrógeno elemental correspondiente y su poder de fijar el amoniaco. En la práctica de la conservación del estiércol de cuadro, los fenómenos de oxidación de que se trata se verifican, ciertamente, con mucha menor energía que en nuestros experimentos, de manera que la acción favorable, frecuentemente observada, de pequeñas cantidades de superfosfato, no está en oposición con el hecho antes indicado.

Una adición de cal viva ó de carbonato de cal á una masa de estiércol en fermentación, ha hecho cesar, casi por completo, á la temperatura ordinaria, el desprendimiento de nitrógeno elemental, destruyendo, probablemente, los microorganismos que lo determinan. La ventaja así obtenida sobrepaja al inconveniente resultante de un mayor desprendimiento de amoniaco. Los resultados favorables obtenidos con el empleo de diversas preparaciones calcáreas para impedir la desnitrificación y la oxidación del amoniaco, conducen á las conclusiones siguientes:

— El empleo de la cal en la instalación de nitrerías, está fundado desde largo tiempo en el hecho de que favorece la nitrificación. No es, puse, irracional atribuir á la cal el papel antes indicado. Una extratificación del estiércol de cuadro con cal viva ó marga, parece contribuir á impedir el desprendimiento de nitrógeno elemental,

mientras que se podría combatir el mayor desprendimiento de amoniaco cubriendo el estiércol con tierra. En nuestros experimento, la fermentación amoniaca no disminuyó con la adición de grandes cantidades de cal viva ó de superfosfato; al contrario, aún fué más activa. No disminuyó más que un poco por la adición de 1 por 100 de ácido sulfúrico.

CARTA DE MADRID

Agosto 16.

Alcance de noticias

Esta mañana, antes de ir el señor Sagasta á Palacio, conferenció en su domicilio con el señor Gamazo, y como discreparan respecto á la fecha en que deben reunirse las Cortes, se asegura que han llegado ambos á un acuerdo, el cual será resuelto esta tarde en el Consejo.

A las diez de la mañana estuvo el general Correa en Palacio, permaneciendo bastante tiempo con S. M., pues la dió detallada cuenta de los cablegramas recibidos recientemente de Cuba, incluso los en que anuncian su dimisión los generales. El señor Sagasta se ha excusado de dar respuesta respecto á la salida del general Augusti de Manila, y al hablarle de la dimisión de los generales de Cuba y Puerto Rico, ha dicho que el Gobierno está dispuesto á no aceptarlas de ninguna manera y á que permanezcan en sus puestos hasta la completa repatriación.

El ministro de la Gobernación ha llevado á la firma varios decretos concediendo honores, y el de Hacienda, entre otros decretos, los siguientes: Nombrando, á propuesta del ministro de Marina, ordenador de pagos de Cádiz; nombrando inspectores técnicos para el impuesto del alumbrado del gas y la electricidad; dejando sin efecto el nombramiento del señor Sainz de Baranda que estaba nombrado para prestar servicios en el ministerio de Hacienda y vuelve otra vez á prestarlos en el de Fomento.

A las seis se han reunido esta tarde los ministros en Consejo, propo iéndose resolver la fecha en que han de reunirse las Cortes y acordar el nombramiento de individuos que han de formar parte de las comisiones mixtas para negociar la paz en París, y las cuestiones relativas á la evacuación de la Habana y Puerto Rico.

Nueva York 16.—Un crucero americano cañoneó ayer Caibarién. El comandante de la plaza le mandó aviso diciéndole que estaba firmado el protocolo. Al saber esto, el comandante del buque cesó inmediatamente de hacer fuego.

Hoy ha zarpado del puerto de Matanzas el vapor correo de la Compañía Transatlántica «Monserrat», en el cual regresan á la península el general Ceballos, algunos jefes y oficiales y bastantes individuos de tropa y muchos enfermos. También trae correspondencia oficial y privada.

Cotización de la Bolsa

Interior, 57'50.
Exterior, 65'85.
Amortizable, 65'80.
Cubas viejas, 70'00.
Cubas nuevas, 56'00
Empréstito de Aduanas, 87'00,
Empréstito filipino, 73'25,
Banco, 000'00.
Tabacos, 000'00.
París vista, 59'00.
Londres vista, 40'13.

Telegrafian de la Habana que el redactor del *Herald*, que quiso interviewar á

Blanco, reembarcó enseguida porque el general Solano le advirtió del peligro que corría si la población se enteraba en aquellos momentos de que estaba allí.

Dicen de Hong Kong que, inmediatamente que desembarcó el general Augusti, á quien acompaña toda su familia, celebró una larguísima conferencia con el cónsul de España, ignorándose de qué tratarían, pues el general se muestra reservadísimo hasta con los periodistas; lo único que afirma es que saldrá para Europa en el primer vapor.

El representante de los tagalos en Hong-Kong se muestra disgustado por las condiciones de paz, en lo que se refiere á Filipinas, y así se lo ha manifestado á los correspondientes ingleses y yanquis.

Los pliegos que la «Emperatriz Augusta» conducía para el cónsul alemán en Hong-Kong, no han podido ser abiertos por encontrarse éste actualmente en Cantón.

En Washington no se ha recibido confirmación oficial de la rendición de Manila y de que la hayan ocupado los yanquis. El sábado quedará terminada la repatriación de los yanquis de Santiago, quedando sólo los heridos y enfermos graves.

Londres 16. —Según dicen de San Petersburgo, corre el rumor de que Guillermo II celebrará en breve una importante conferencia con el Czar.

AGENCIA ALMODOBAR.

Un drama en el mar

El bergantín «Loreto», del puerto de Génova, acaba de ser teatro de un terrible drama.

A su salida de Pensacola, la tripulación estaba incompleta; el capitán Consigliere admite á bordo á un griego llamado Giovanni Manulivi, de 29 años de edad.

Este marinero mostraba mala voluntad y fué recriminado varias veces.

El día 10 de Mayo, Giovanni estaba de cuarto.

Fuó hallado por el capitán durmiendo en el puente, por lo que le llamó al orden.

El sobrecargo, presente en aquel momento, le hace observar que no es la primera vez que se había quedado dormido estando de cuarto, que lo había visto otras veces dormir en el puente sin cuidarse del servicio.

—¡Miente usted!—grita el griego con los ojos inyectados en sangre por la rabia.

El 13 de Mayo marchaban por el «Gulf Stream». La mar estaba movida, la noche oscura. Sobre el puente no había de cuarto más que dos hombres y el capitán.

El sobrecargo se apercebe de que el griego tiene á trás del palo trinquete escondida una hacha.

En el mismo momento el marinero coge el arma y se lanza sobre el sobrecargo, dándole de hachazos á pesar de los esfuerzos del capitán para impedirlo; enseguida acudieron otros marineros.

El capitán bajó á su camarote para coger un revólver; pero cuando regresó cinco hombres se revolían en su sangre! El asesino había desaparecido.

El resto de la tripulación había quedado en el último puerto, enferma, y el barco bogaba sin dirección.

Al amanecer, pudo el capitán dirigir el barco hacia el puerto más próximo, á fin de curar los heridos que no podían ser atendidos á bordo. Durante el camino, el griego fué descubierto; se había ocultado en el entrepuente. Se le prendió y encerró hasta su entrega á la justicia, ante quien responderá de su abominable crimen.

Dicho individuo ha declarado que su idea era matar toda la tripulación y sumergir el bergantín enseguida.

EL AMOR DE LOS AMORES

(Cuento)

Hace muchísimos años, y en un país cuyo nombre no han observado las crónicas, vivía un famoso médico, cuya sabiduría era portentosa y su acierto infalible; la celebridad y prestigio de que gozaba, debíanse, en gran parte, al extraordinario mérito de poseer secretos específicos de su invención y de realizar maravillosas curacio-

nes mediante procedimientos misteriosos por nadie empleados.

Ello es que, aquel hombre sabio curaba radicalmente á cuantos se sometían sin réplica á su tratamiento, por extraño que fuese, y de ahí que, chicos y grandes, pobres y ricos, viejos y jóvenes, acudieran en gran número á su casa, ganosos de salud.

Cierta día, fué á consultarle una hermosa joven, acerca de la enfermedad de un hermano suyo que, según ella, estaba en peligro de muerte.

Quedóse el anciano pensativo breves momentos, consultó luego un voluminoso librote, volvió á meditar, y dijo por último:

—La enfermedad de tu hermano depende de un fenómeno simpático al cual estás ligada... ¿Quieres curarle?

—No deseo otra cosa.

—Pues entonces, sígueme.

Llevóla á una habitación desamueblada, en cuyo centro, se veía una gran pesa de plomo.

—Para curar á tu hermano—exclamó,—es preciso que levantes con una sola mano esta pesa y la arrojes por la ventana.

—¡Pero eso... debe pesar muchísimo!

—Nada más que nueve arrobas.

—¡Dios mío! ¡No tendré fuerzas para moverla ni una línea!

—Haz la prueba.

—¡Para qué? ¡Es inútil!

Y volvió la espalda murmurando:—Si mi hermano se muere... ¿qué he de hacer más que llorarle?

Transcurrió un mes, y Filomena (que así se llamaba la joven) volvió por segunda vez á la consulta.

Venía llorosa, calenturienta, y exclamó atropellando las palabras:

—¡Señor... señor! ¡Mi padre se muere!

—¡Ah! ¿Tan enfermo está tu padre?

—Sí; pero por Dios, no os detengáis.

—Nada puedo hacer por él; sólo tú podrás devolverle la salud.

—¿Cómo?

—Levantando aquella pesa.

—¡Corramos!

Precipitose Filomena á la ya citada habitación, se aproximó á la masa de plomo, y empujando una argolla que tenía en la parte superior, hizo inútiles esfuerzos para moverla... Vencida por el cansancio, no tardó en abandonarse á su dolor.

—¡Oh, Dios mío!—dijo sollozando.—¿No habrá otro medio de salvar á mi padre?

—Ese tan solo—contestó el impasible galeno señalando la pesa,—arrojála por la ventana, y tu padre vivirá.

—Entonces... cierta es su muerte.

Y salió enjugándose las lágrimas, mientras el sabio movía la cabeza, como dudando del amor filial.

Dos días después, falleció el padre de Filomena. Esta sintió mucho tan irreparable pérdida, si bien no tardó en consolarse al lado de un pretendiente, con el cual se casó; fruto de este enlace, fué un niño hermosísimo que hizo á Filomena completamente feliz.

Tres años pasaron, y una noche volvió por tercera vez nuestra heroína á la morada del médico; pero entró como una loca, mesándose los cabellos, dando lastimeros gritos, y con todos los síntomas de la desesperación.

—¡Hombre cruel!—dijo al entrar.—¿Me proponéis ahora también el mismo remedio para salvar á mi esposo que se muere?

—Dios ha dispuesto que sea el único; conformate con él.

Corrió Filomena desesperada al lúgubre aposento, que tan tristes recuerdos traía á su memoria. Agarró la pesa con furia y consiguió arrastrarla hasta cerca de la ventana; pero no pudo levantarla ni á una pulgada del suelo.

—¡Dios misericordioso!—gimió en el colmo del dolor.—Yo soy una débil mujer... ¡Ten compasión de mí!

Y hacia nuevas é infructuosas tentativas... La pesa moviase á un lado y á otro, pero siempre en contacto con el suelo.

—¡Monstruo!—gritó por fin, encarándose con el médico.—¿Queréis un imposible?

—¿Pero no levantas la pesa?

—¡Y cómo! ¿No veis que me mataré sin conseguirlo? ¡Mi pobre esposo!

—¡Morirá!

—¡Ay de mí! He hecho cuanto he podido... y el remordimiento no poblará mi sueño de horribles visiones... Tengo la conciencia tranquila... ¡Dios se apiade de su alma!

Vió alejarse el sabio á Filomena, y entró en su gabinete de estudio diciéndose:—

—¡No puede gran cosa el amor conyugal! ¿Qué cariño hace altruistas á los humanos?

Pero aquella misma noche volvió la

viuda (porque ya lo era), y volvió desgreñada, pálida, anhelante, como loca...

Ni una sola lágrima brotaba de sus ojos, que parecían arrojar lumbre... Entró donde estaba el médico, y le miró, como debe mirar una leona á quien le arrebatan sus cachorros...

Solo dijo estas palabras:

—Mi hijo se muere; su padre le ha contagiado la enfermedad.

—¿Y bien?... —¡Corramos!—contestó.

Penetró en la referida pieza, extendió la mano, levantó como una pluma la enorme masa de plomo y la arrojó por la ventana.

—¡Me olvidaba de que eres madre!—exclamó el médico, besándola en la frente con religioso cariño.—¡Vél! ¡Tu hijo está salvado!

RAMIRO BLANCO.

Recortes

Leemos en el *Diario Mercantil*, de Barcelona:

«Los agentes de la autoridad detuvieron, al anoecer de ayer, á un conocido ladrón, conduciéndole convenientemente atado al Gobierno civil...»

En la ciudad condal son conocidos los ladrones.

Lo mismo ocurre en el resto de España.

Pero en Cataluña los detiene la autoridad.

En otras partes, nadie les molesta, aunque les conozca.

Y se explica:

Si todos nuestros conocidos, y hasta distinguidos ladrones, hubieran de ser enclaustrados, pronto resultarían insuficientes para albergarlos los presidios de la península y posesiones africanas.

Crónica local y provincial

A las ocho en punto de la mañana de hoy, ha tenido lugar la sesión subsidiaria de la ordinaria del lunes, que no pudo tener efecto por falta de número de señores Concejales, en la que se han tratado los asuntos que expresa la nota puesta á continuación:

Acta de la anterior.

Comunicaciones de los fieles recaudadores don José de la Rúa y don Antonio Pons, participando la designación de fiadores, en cumplimiento de lo acordado.

Consignación de ingresos y gastos para el mes actual.

Dictamen de la Comisión acerca de la forma de abonar á los señores Serrano y Peña el importe, según contrato, del desmonte realizado en las afueras de la puerta de San Pablo.

Actas de fianza de dos depositarios domésticos de artículos sujetos al impuesto de consumos.

Don Pedro López, solicita una toma de agua de la cañería general, en su casa calle de la Estafeta, núm. 27.

Doña Lorenza Fierro, para construir una cloaca al servicio de su casa de los Portales del Trigo.

Los que despache la comisión de Puestos y Mercados.

La notable revista *Bellas Artes*, ha empezado la publicación de un *Album Sacro-Musical*, con el objeto de dar á conocer varias obras de las de más usual empleo en el culto, y originales de reputados compositores.

Dicho *Album*, que es de gran utilidad para los maestros de capilla, comunidades religiosas y organistas, se publica quincenalmente, y consta de ocho páginas de música, admirablemente grabada, conteniendo el motete *Vade Verum* y una preciosa *Leñtania*, originales del inspirado compositor don Pedro Badía. La cubierta de esta publicación es muy artística.

Precio de suscripción: 4 pesetas se netre.—Administración: Fuencarral 156, Madrid.

De un periódico barcelonés tomamos los siguientes datos sobre precios de lanas:

Precios de las del país, por pesetas el quintal métrico:

Salamanca.—Blanca, 183; negra, 119.

Béjar; de 136 á 197 y de 164 á 175.

Santander.—Blanca, de 150 á 190; negra, de 120 á 134. Potes; de 110 á 120 y de 95 á 105 Reinosa; de 120 á 130 y de 100 á 110. Torrelavega; de 150 á 180 y de 116 á 190.

Segovia.—Blanca; 300; negra, 200. Santa María de Nieva; de 111 á 115 y de 76 á 80. Sepúlveda; de 80'50. á 81 y de 78'50 á 79.

Sevilla.—Blanca, de 174 á 185, negra, de 121 á 130. Carmona; de 153 á 156 y de 119 á 121. Ecija; de 150 á 154 y de 126 á 130.

Soria.—Blanca, de 95 á 110; negra, de

86 á 90. Burgo de Osuna; de 75 á 80 y de 70 á 75.

Teruel.—Blanca, de 86 á 98. Alcañiz; de 100 á 104.

Toledo.—Blanca, 146; negra, 123. Mora; 159 y 117.

Quintanar de la Orden; 142 y 117. Talavera de la Reina 162 y 143.

Valladolid.—Blancas, 234'79; negra 217'40. Medina del Campo; de 130'43 á 139'18 y 121'74 á 130'43.

Vizcaya.—Blanca, de 200 á 225, negra de 120 á 180.

Zamora.—Blanca, de 77 á 98 negra de 52 á 54. Benavente; de 73 á 95 y de 50 á 82.

Baleares.—Palma; blanca, de 120 á 160. Inca; de 130 á 150. Mahón; de 80 á 110.

Canarias.—Blanca, de 160 á 163.

CAFE SUIZO

Concierto para hoy Miércoles 17 de Agosto de 1898

por los señores Soler, Rodríguez (J. y M.) y Mesquita

- 1º Los Ciegos de Toledo, sinfonía... MEHUL.
- 2º Chateau Margaux... CABALLERO.
- 3º La guerra y la paz... DELIBES.
- 4º La Csarina... CHAPI.
- 5º Paso doble... CHEUCA.

A las nueve y media.

A propuesta del señor Delegado de Hacienda, han sido nombrados por la Dirección general de Propiedades y Derechos del Estado, peritos auxiliares de la sección facultativa de montes, en esta provincia, para los trabajos de mensura y tasación de los predios forestales, en concepto de ingenieros agrónomos, don Cecilio González Domingo y don José Cascón, y en el de peritos, don Isidro Cuadrado y don Miguel Gómez.

En un concurso de orfeones, celebrado en Burdeos, el de Bilbao ha obtenido un gran triunfo, compartiendo el premio de honor con el de París.

Anoche, á eso de las diez y media, se produjo grande alarma en la Plaza Mayor, al oír los sonidos de una bocina, que parecían anunciar incendio, ó algún grave suceso.

Los autores de la gracia fueron unos muchachos á quienes los guardias buscaban inútilmente.

Ha sido repartido el último número de *La Moda Elegante*, cuyo crédito va siendo cada día mayor entre el bello sexo.

Café-Restaurant

DEL

Suizo

PLATOS DEL DIA

- Huevos con tomate.
- Pisto á la madrileña.
- Ternera con alcachofas.
- Solomillo con champignon.
- Riñones al jerez.
- Merluza rebozada.
- Calamares en su tinta.
- Chuletas á la riojana.
- Entrecots salsa picante.
- Espárragos al natural.
- Bistéks con patatas.
- Pollo con fritada.
- Jamón en dulce.
- Lengua á la escarlata.
- Postres
- Variados

A 1.542 pesetas y 21 céntimos, ascendió el importe de lo recaudado por consumos el día 15 del actual en los fieltos de esta capital.

A ese paso, no es aventurado predecir que, dentro de poco, vamos á presenciar, en el Ayuntamiento, espectáculos que han de atacar, principalmente, al bolsillo de los concejales.

Véase la nota de precios enviada desde Tejares, el día 14, á *La Crónica Mercantil* de Valladolid:

«Se está terminando la recolección con un calor excesivo.

Las entradas en el mercado van siendo regulares y la tendencia floja.

He aquí la nota de precios á que hemos cotizado en el mercado celebrado hoy: Trigo á 48 reales las 94 libras; ídem rubión á 43; ídem barbilla á 44; centeno á 28 la fanega; cebada á 21; algarrobas á 35; avena á 17; guisantes á 34; lentejas á 50.

No habiendo dado resultado la primera subasta celebrada para contratar á precios fijos el suministro de pan y pienso á las fuerzas y ganado del ejército y guardia civil estantes y transeúntes en esta plaza, por el término de un año, se convoca á una segunda que tendrá lugar á las diez del día 20 de Septiembre próximo, de diez á doce de la mañana.

M. LUDENA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rua, núm. 33 255

El ministro de la Guerra ha dirigido la siguiente circular á los capitanes generales de la sexta, séptima y octava regiones:

1º Por los capitanes generales de las regiones en que radican los puertos á que arriben las expediciones de los individuos procedentes del ejército de la isla de Cuba, se dará cuenta detallada y expresiva á los de las demás regiones é islas adyacentes, de los puntos ó lugares para donde se les haya expedido pasaporte á los referidos individuos.

2º Los capitanes generales, tan pronto como tengan noticia de los puntos á que vayan á residir los individuos repatriados, darán conocimiento á los gobernadores civiles, para que éstos, á su vez, lo verifiquen á los alcaldes de los pueblos correspondientes, á fin de que sean vigilados y ordenen la asistencia oportuna y absoluto aislamiento de aquellos que fueren invadidos por la enfermedad de referencia ó presentaren síntomas que indujeran á sospechar dicho padecimiento.

3º Dichas autoridades militares de las regiones, interesarán á los gobernadores civiles de las provincias para la inserción de esta Real orden en los Boletines Oficiales de las mismas, á fin de que tenga la mayor publicidad posible.

En la sesión celebrada esta mañana por el Ayuntamiento, el señor Flores explanó una interpelación de grandísimo interés, de que mañana daremos cuenta, no haciéndolo hoy por no retrasar la salida del periódico.

Desde el 5 de Agosto está abierto el pago de 30 pesetas por obligación, que se abonan en compensación de los intereses devengados desde la suspensión de pagos hasta el 30 de Junio de 1897, conforme á la cláusula segunda del convenio, por la Compañía del ferrocarril de Medina del Campo á Salamanca.

Lecciones de las asignaturas de segunda enseñanza, correspondientes á la sección de Ciencias; repases para el grado de Bachiller y preparación para carreras especiales, por don Luis Caballero Noguero, licenciado en Ciencias y Director de EL ADELANTO. Plazuela del Peso, 6, 2º.

Varios jóvenes se entretenían anoche, en el paseo de las afueras de la calle de Zamora, en colocar cordeles y atarlos de un lado á otro de los árboles, con el objeto de que, cuantas personas por allí pasasen, tuvieran que tropezar con ellos y se les viera el sombrero al suelo.

Rogamos al señor Alcalde, dé las órdenes á sus subordinados, para ver la manera de corregir semejantes abusos.

La persona que hubiese encontrado un zapato que ayer tarde perdió un niño de tres años de edad, desde el Campo de San Francisco á la Plaza Mayor, puede entregarlo en la imprenta de este periódico.

Señor Alcalde: ¿Ha oído usted algo respecto al rumor que circula de que, por nuestra ciudad, vaga hace unos días, un perro que se cree está hidrófobo? Porque á nosotros ha llegado la especie; y la creemos lo suficiente importante, para que procure averiguarse su veracidad.

LA MODA EN LAS ALHAJAS

Llama la atención la profusión de alhajas que gastan las señoras este verano en París.

“Es esta una moda que de tal suerte va extendiéndose, que no ha de tardar mucho el día en que aparezca una señora tan cuajada de pedrería para una visita ó un “five o'clock”, como para un gran baile nocturno. La moda de las cadenas largas, hechas de diamantes solos ó bien con piedras de colores, sigue cada vez más en boga. Quizá nuestros lectores ignoren que es á la emperatriz Isabel de Austria á quien cabe el honor de haber implantado esa moda.

Hace unos cuatro años, muy poco antes de la catástrofe de Meyerlig, el Shad de Persia ofreció á la bella soberana una larga cadena hecha de esmeraldas y brillantes, y á la cual iba sujeto un reloj de inestimable valor.

La emperatriz, apasionadísima por las esmeraldas, de las cuales posee el mejor aderezo que existe en el mundo, se mostró muy complacida con este obsequio, y rodeó su augusto cuello con la alhaja ofrecida por el oriental monarca.

Vino á muy poco la muerte del archiduque Rodolfo, y la infortunada madre renunció no sólo á toda diversión, sino á los atractivos que ofrece la “toilette”, á toda mujer hermosa, elegante, y, sobre todo, poseedora de pingüe fortuna. Alguna dama que entonces pudo admirar la cadena de la emperatriz Isabel, ha recordado ahora esa alhaja, y rara es la gran señora que, tanto en París como en Londres, no la ostenta en su atavío.

Hácese verdaderos primores de orfebrería en este género, montados con una finura y ligereza realmente asombrosa. Como apesar de lo que digan los franceses, éstos copian cada día más las modas de la rubia Albión, nos ha venido ésta de llevar alhajas con profusión, capricho que las ladies se permiten desde hace ya bastantes años.

La reina Victoria se presentó en un famoso “Drawing Room”, á poco del nacimiento de su hijo el príncipe de Gales, luciendo joyas por valor de 25 millones de francos; y en los tiempos actuales cabe á la reina de Italia la primicia entre las soberanas que con más alhajas adorna su augusta persona. Las perlas de la duquesa de Mariborough, la menor de las cuales es tan gruesa como una avellana, son legendarias en Inglaterra, así como el collar de perlas negras, único en el mundo, que posee lady Lchester, y que está valuado en cerca de tres millones de reales.

Sólo después de ver publicado en diversos periódicos el anterior artículo, nos hemos atrevido á reproducirlo.

A título de curiosidad lo insertamos en las columnas de EL ADELANTO, confiando en que la cordura de nuestros lectores no sacará de él todas sus posibles consecuencias.

Pero, es preciso reconocer que hay en él materia sobrada para hacer renegar á los más pacíficos y mansos de la actual organización social, que hace posible la exhibición de tantos esplendores, contrastando con tanta miseria.

TELEGRAMAS

¿Será cierto?

Madrid 17.—El corresponsal del importante periódico inglés “The Times”, que intervino en calidad de intérprete en la capitulación de nuestras tropas en Santiago, ha hecho públicas manifestaciones llamadas á tener gran resonancia y de las cuales se procurará averiguar la verdad, siquiera para no quedar bajo las acusaciones que encierran.

Asegura referido periodista que, las tropas españolas que capitularon, tenían víveres para seis semanas y doscientos cartuchos por plaza.

La situación de los yanquis era comprometidísima y un esfuerzo de los españoles habría obligado á levantar el sitio con grandes pérdidas.

Manila rendida

Madrid 17.—Telegrafían de Hong-Kong, que el día 13 del actual, los buques de Dewey bombardearon los arrabales de Manila, cuya plaza rindióse el mismo día, siendo ocupada por las fuerzas del general Merrit.

El general Augusti no quiso suscribir la capitulación y embarcóse en una lancha de vapor, siendo después recogido por el buque alemán “Emperatriz Augusta” que lo trasladó á Hong-Kong.

Consejo de ministros

Madrid 17.—En el celebrado ayer tarde, ocupáronse los consejeros de los detalles de la repatriación, ultimando algunos de gran importancia.

Autorizóse á los marinos españoles prisioneros en los Estados Unidos, para que, tan pronto como se les conceda la libertad, fleten los vapores nacionales que consideren necesarios para su viaje á la patria.

La reunión de Cortes

Madrid 17.—También se ocuparon los ministros con gran detenimiento, de la fecha en que las Cortes deben reunirse, no llegando á un acuerdo concreto y acordando volver á discutir este asunto en el Consejo de mañana.

Ignorancia

Madrid 17.—El Gobierno desconoce lo que haya de cierto en las noticias de Hong-Kong referentes á la rendición de Manila.

Sólo sabe que el general Augusti abandonó aquella capital, entregando el mando al general Jáudenes.

Viajes de verano

Madrid 17.—Insístese en afirmar que en los primeros días de Septiembre, marchará la Corte á San Sebastián.

La infanta Isabel se dirigirá á la Granja.

El general Pando

Madrid 17.—Se sabe que el general Pando ha abandonado la Jamáica, encontrándose en la actualidad en Méjico, donde se ocupaba en fletar vapores que condujeran víveres á Cuba.

Comisionados yanquis

Madrid 17.—Despachos recibidos de Washington dicen que aquel gobierno ha nombrado sus comisionados para cuanto se refiera á la evacuación de la isla de Cuba, al almirante Sampson y á los generales Wade y Butler.

Para Puerto Rico ha designado al almirante Scheley y á los generales Brooke y Gordon.

El gobierno español hará su designación en el Consejo de ministros que hoy se celebre.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 18 DE AGOSTO

Stos. Agapito, mártir.
Siervas de María (San Millán).—Sigue la la novena anunciada.

AMA DE CRIA

leche fresca, para casa de los padres. Darán razón, en la calle de Sancti-Spiritus en casa de Jacinto García (carabinero).

2-2

TRASLADO

El antiguo establecimiento de muebles de Manuel Ortega, titulado el *Madrileño*, establecido en la calle de Zamora número 15, frente al Colegio de las Jesuitas se ha trasladado á la plaza de San Juan de Barba los número 2, donde estaban los obradores de construcción.

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen *tercianias, cuartanas y demás formas de paludismo*, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto

estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas.
Único depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. a-151

SASTRERIA

DE

Agustín Cea Lorenzo

Calle de Zamora, número 2,

Salamanca

Esta casa se recomienda por la calidad de sus géneros y buen corte. Se han recibido las novedades para invierno, trajes desde 50 á 100 pesetas.

Surtido completo en gabanes, armures, estambres, vicuñas, pantalonería, capas, etcétera. Garantizo cuantos encargos me confíen. 8

SE VENDEN DOS VACAS

de leche, una Suiza y otra Irlandesa, de cuatro años de edad cada una. Informarán del precio y condiciones, calle de la Cárcel Nueva, número 19. 8-7

MADRID

GRAN CASA DE HUESPEDES

DE

Emilio García Calama

Tetuán 17, principal

En esta gran casa de huéspedes, situada en uno de los sitios más céntricos de Madrid y con habitaciones espaciosas y bien ventiladas, á cuyo frente está el señor García Calama, encontrarán los viajeros que le honren con su presencia, una buena comida á la castellana, un esmerado servicio y un trato agradable. 28

AMA DE CRIA

Se desea para casa de los padres. Dirigirse á Herrera y Diego, Afueras de la Puerta de San Pablo. 12

CENTRO

de emigración al Brasil

PASAJES GRATUITOS

Para los Estados Unidos del Pará, Río de Janeiro y San Pablo; para informes de salida de vapores y arreglo de documentos, dirigirse con sello para contestar al agente de emigración don Cándido Dalama, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca, representante de las importantes casas consignatarias de navegación de los señores Hernández y Dávila, en Vigo y excelentísimo señor don Javier Esteves, en Oporto; quien facilitará cuantos datos se le pidan; dos salidas de vapores mensuales de Vigo y Oporto para la emigración gratuita.

También tenemos pasajes de pago para Montevideo, Buenos Aires, Chile, Perú, Méjico, Puerto Rico y Habana cuatro salidas de vapores mensuales para los de pago y tres á Vigo y á Coruña; se entiende por pasaje gratuito, después de estar el emigrante á bordo del vapor con su equipaje, pues la presentación en este punto es de su cuenta. a-37

Los Preferidos

Entre todas las preparaciones ferruginosas, las *Píldoras* y el *Jarabe de Blancard* son las más eficaces contra la Anemia, Colores pálidos, Pobreza de sangre, Linfatismo, Escrófula, etc.; por eso éstos son los preparados preferidos por los médicos, quienes los recetan siempre.

Pero este mismo éxito ha hecho nacer mil imitaciones y falsificaciones; por lo cual hace falta que el enfermo sepa que, para tener la seguridad de tomar los verdaderos, debe exigir la firma de Blancard, las señas 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía.

Tomando estas precauciones, el tratamiento continuado de un modo regular será siempre eficaz.

Salamanca.—Imp. de Núñez.

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca a la Frontera Portuguesa

Tren mixto, núm. 5

Salida de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 4'10 tarde.

Tren mixto, núm. 6

Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 10'44 mañana.

Línea del Oeste

Tren correo, número 102

Plasencia, salida, 3'27 mañana. Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem. Salamanca, llegada, 9'31 mañana.

Tren correo, número 101

Astorga, salida, 9'10 mañana. Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem. Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.

Salamanca, llegada, 4'23 tarde. salida, 5'03 idem. Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem. Plasencia, llegada, 11'58 noche.

Tren mixto, núm. 114

Llega a Salamanca, de Béjar, a las 9'45 noche.

Tren mixto, núm. 112

Salida para Astorga a las 10'10 mañana.

Tren mixto, núm. 111

Llega de Astorga a las 4'30 mañana. Sale para Plasencia a las 5'03 de la mañana.

Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa

Tren número 2 correo

Llega de Portugal a las 9'53 noche. Sale para Medina a las 10'8 id.

Tren núm. 1 correo

Llega de Medina a las 4'49 mañana. Sale para Portugal a las 5'5 id.

Tren número 12 sud-expreso

MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Llega de Portugal a las 8'50 mañana. Sale para Medina y París a las 8'58 id.

Tren número 11 sud-expreso

JUEVES Y DOMINGOS

Llega de París y Medina a las 8'39 de la noche. Sale para Portugal a las 8'45 id.

Línea de Peñaranda

Tren mixto, núm. 8

Llega de Peñaranda, a las 9'42 mañana. Sale para Peñaranda, a las 5'30 tarde.

Línea de Medina-Salamanca

Tren mixto, núm. 3

Llega de Medina a las 8'19 mañana.

Tren núm. 4 mixto

Salida para Medina a las 4'55 tarde.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION para señoras

bajo la advocación de

Nuestra Señora del Pilar

Método con Real privilegio

Real privilegio

divulgada por la inventora

doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.

En vista de que varias señoras desean aprender, y por las ocupaciones de sus casas no pueden asistir a esta Academia, he decidido dar horas de clase a domicilio se- cundada por prácticas y distinguidas profesoras para las lecciones a domicilio.

Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria a excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internas. Horas de clase, de nueve a doce de la mañana, y por la tarde, de tres a seis.

La entrada, por la escalerilla de San Martín.

Plaza Mayor, n.º 27, 2.º

FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior a las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos a todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos a ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es a la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis a los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sino son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, a cualquiera hora pueden avisar a la plazuela del Corrillo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años de su cuenta de vida.

EL TRASLADO

DEL TEMPLETE DE LA PLAZA A LA ALAMEDILLA ES UN HECHO

También lo es que la fábrica de jabones **LA TRINIDAD**, vende más barato que los mismos yanquis y que no tienen rival las pastillas de olor que regala a sus clientes para suavizar el cutis y tener la piel fina.